

## En Quintana Roo, CNPC encabeza décima reunión de coordinación con estados costeros ante la temporada de lluvias y ciclones tropicales

- Autoridades resaltan importancia de seguir las recomendaciones del Sistema de Alerta Temprana para Ciclones Tropicales (SIAT-CT).
- Participan representantes de instituciones federales, autoridades estatales y municipales.
- Se imparte "Taller ejecutivo de reducción y preparación de riesgos por lluvias y ciclones tropicales"

Autoridades de los tres órdenes de gobierno se congregaron hoy en Cancún, Quintana Roo, con el fin de coordinar y reforzar medidas preventivas para mitigar los riesgos derivados de las lluvias y los ciclones tropicales en la entidad. La reunión de trabajo fue presidida por la coordinadora nacional de Protección Civil, Laura Velázquez Alzúa, y la gobernadora María Elena Lezama Espinosa.

La titular de la Coordinación Nacional de Protección Civil (CNPC) destacó que debido al cambio climático que ha provocado el aumento en la intensidad de los huracanes en los últimos años, se han llevado a cabo actualizaciones al *Protocolo de actuación ante amenazas de huracán en territorio nacional*. Estas modificaciones están dirigidas a fortalecer y coordinar las capacidades de respuesta de autoridades federales, municipales, estatales y organizaciones civiles frente a eventos hidrometeorológicos de gran impacto.

Explicó que el protocolo se desarrolla en cinco fases que abarcan desde acciones preventivas hasta medidas de mitigación y preparación, así como directrices de comunicación de riesgo, la activación del Sistema de Comando de Incidentes (SCI), la coordinación de la mitigación y la implementación de acciones para enfrentar el impacto, así como la elaboración de la Evaluación de Daños y Análisis de Necesidades (EDAN) y la determinación de acciones para la generación y reconstrucción.

Exhortó a las autoridades estatales y municipales a mantener el compromiso en la implementación de acciones preventivas, particularmente en las zonas identificadas como más vulnerables y de alto riesgo.

Las acciones incluyen desazolve de canales, arroyos secos o ríos de respuesta rápida; promoción del Plan Familiar de Protección Civil y preparación de mochilas de emergencia entre la población; consideración de la poda de árboles y reforzamiento o retirada de estructuras como espectaculares; fortalecimiento del Fondo Estatal de Protección Civil y promoción de la implementación y gestión de fondos similares a nivel municipal.

Además, se destacó la importancia de seguir las recomendaciones del Sistema de Alerta Temprana para Ciclones Tropicales (SIAT-CT), disponible en [preparados.cenapred.unam.mx/SIAT-CT](https://preparados.cenapred.unam.mx/SIAT-CT). También se hizo hincapié en la capacitación de grupos voluntarios y en la evaluación de inmuebles designados como refugios temporales.

La gobernadora María Elena Lezama dijo que en Quintana Roo la prioridad es la seguridad y el bienestar de la población y de los turistas. Se trabaja las 24 horas del día, los siete días de la semana, para proteger a todos, desde los lugareños en las comunidades más remotas hasta los turistas que se alojan en zonas hoteleras.

Apuntó que las lecciones aprendidas de los huracanes del pasado han permitido mejorar las normas de construcción, y señaló como ejemplo la adecuación de servicios en las escuelas que funcionan como refugios temporales. En Quintana Roo no escatimamos recursos cuando se trata de mitigar riesgos y brindar asistencia a nuestra población. Autoridades estatales y municipales estamos comprometidos en garantizar que todos estén seguros y protegidos en todo momento.

Como parte de las acciones de preparación, la CNPC impartió el "Taller ejecutivo de reducción y preparación de riesgos por lluvias y ciclones tropicales", dirigido a servidores públicos estatales y municipales. Este taller detalló el *Protocolo de actuación ante amenaza de huracán en territorio nacional*, así como los lineamientos del Programa para la Atención de Emergencias ante Amenazas Naturales y riesgos hidrometeorológicos en la entidad.

La reunión contó con la presencia de representantes de instituciones federales como las Secretarías de la Defensa Nacional (Sedena); Secretaría de Marina (Semar); Guardia Nacional (GN); Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT); Comisión Nacional del Agua (Conagua); Servicio Meteorológico Nacional (SMN) y Comisión Federal de Electricidad (CFE), así como autoridades estatales, presidentas y presidentes municipales del estado.

---0---